

Honorable Senador Señor Carlos Montes C.

Presidente de la Comisión de Salud del Senado

Señores Senadores integrantes de la Comisión de Salud y Ministros de Estado Presentes

En mi calidad de Director del Programa de Cuidados Paliativos Perinatales de la Universidad Católica de Chile "aCompañar-es", saludo a ustedes con especial respeto y agradecimiento por permitirme exponer.

Sé muy bien que estoy ante la Comisión que estudia aspectos presupuestarios del Proyecto de Ley que regula la despenalización de la interrupción voluntaria del embarazo en tres causales.

Quiero enfatizar mi reparo a esta ley que no aporta beneficio a la salud materno infantil de nuestro país a la que he dedicado 40 años de mi vida laboral y académica como Obstetra Ginecólogo.

El Programa "aCompañar-es" acoge y acompaña a la madre, padre y familia que cursa un embarazo con una Malformación Congénita Terminal (MCT) o de sobrevida limitada. Se trata de un Programa de Salud Interdisciplinario, coordinado, que ofrece un manejo activo y proporcionado para la condición de enfermedad terminal, tal como lo describe la OMS para los adultos, pero aplicado al control del embarazo, parto y a la sobrevida neonatal variable, muerte y duelo. En estos cuatro y medio años son 32 pacientes que hemos acompañado (video).

Como ya deben saber las MCT son alrededor de 300 anuales en nuestro país, y como está en acta de la Comisión de Salud del Senado (5 julio 2016), el costo EXTRA arancel FONASA calculado en nuestras atenciones es de \$119.630 para cada paciente en el año 2016, el costo para Isapre hay que multiplicarlo por 4-5 veces

Sin duda que lo más complejo es la preparación del equipo interdisciplinario para un acompañamiento especializado, y como consta en el acta de la Comisión de Salud del Senado (5 de julio 2016), la Pontificia Universidad Católica de Chile pone a disposición del país un curso de 60 horas, tanto online como presencial según la necesidad de las personas.

La modalidad online ha demostrado mayor eficiencia en la educación de adultos saltándose además las barreras de distancia lo que es una fortaleza en nuestro país, en cambio la modalidad presencial cumple con el objetivo de mayor interacción con el equipo docente pero está limitado al centro del país.

Esta formación en el acompañamiento especializado está dirigida a las personas que cursan una MCT como a las que han sufrido una agresión sexual.

El costo es el habitual con que la Universidad vende cursos al país y que se manejan en la plataforma Chile-Compra.

Muy agradecido por vuestra atención

Dr. Jorge Neira Miranda

Director Programa "aCompañar-es"

Pontificia Universidad Católica de Chile